

Eine Vision für den Metropolitanraum Zürich

Der Metropolitanraum Zürich zeichnet ein Bild der Zukunft und definiert gemeinsame Stossrichtungen um für die Herausforderungen der Zukunft gewappnet zu sein.

Der Metropolitanraum Zürich kennzeichnet sich im internationalen Massstab durch eine erfolgreiche Kombination von wirtschaftlicher Stärke und Dynamik mit einer herausragenden Lebensqualität. Um diese Qualitäten weiterhin erhalten zu können wurde 2007 die Metropolitankonferenz Zürich ins Leben gerufen. Durch eine verstärkte Vernetzung und eine engere Zusammenarbeit zwischen den Kantonen, Städten und Gemeinden im Metropolitanraum soll die Handlungsfähigkeit gestärkt und die nationale und internationale Positionierung weiter an Profil gewinnen. Als ein zentrales Element der Metropolitankonferenz wurde eine "Vision für den Metropolitanraum Zürich" erarbeitet. Die Vision beschreibt ein gewünschtes Bild der Zukunft, das die beteiligten Akteure gemeinsam erreichen wollen. Mit der Formulierung von strategischen Stossrichtungen in den vier Handlungsfeldern "Wirtschaft", "Lebensraum", "Verkehr" und "Gesellschaft" wird aufgezeigt, wie die Entwicklung in die gewünschte Richtung gelenkt werden kann. Anlässlich der vierten Metropolitankonferenz vom 28. November 2008 in Schaffhausen wurde der Visionsentwurf diskutiert und zur Vernehmlassung verabschiedet. EBP hat die Vision gemeinsam mit der Projektleitung und den beteiligten Begleitorganen entwickelt und ausgearbeitet.

Auftraggeber

Lenkungsgrremium
"Metropolitankonferenz Zürich"

Fakten

Zeitraum	2008
Projektland	Schweiz

Ansprechpersonen

Dr. Christof Abegg
christof.abegg@ebp.ch

Matthias Thoma
matthias.thoma@ebp.ch